

渡辺先生を偲びつつ

教頭

着任早々の衝撃は、渡辺久男先生の急逝であった。初めてお会いした時、ご愛用の楳の葉の校章をあしらつたネクタイピンを頂いた。心血を注がれた久留米西高創業の五年有余の歳月がそれにはこめられている。私は重すぎるものだが、「後をしつかり頼むよ。」との励ましと思つてお受けした。新米教頭にはわか

杉浦先生のこと

都立三田高校教諭

杉浦先生が久留米西高の校長に内定されたのは昭和四十八年十月の末だった。当時先生は、都立大山高校の教頭をしており、私も同じ学校に勤めていた。先生は、机で本を読んでいた私のところへ来て、ことの次第を話された後で、「一緒に来ないか」と例のいたづらっぽい目をしておっしゃった。江戸っ子特有の照れ屋であつた先生は、まじめな話も、よく冗談めかして言うことがあるので、私はその真意を計りかねて「冗談でしよう。」と軽く受け流してしまつた。日のよく当る窓際でこの会話が交わされた情景が何故か、心に

章

藤

博

らないことばかりだ。先生がおられたら、とつい考えてしまう。温容を偲ぶ毎日である。

夢中のうちに夏休に入り、猛暑の中に少しづつ久留米西高に馴れ初めた自分を見出している。泉下の渡辺先生も見守つていて下さる。微力ながらもご期待にそいたいと思う。

今でも深く焼きついている。

当時、私は英語を勉強することが面白く、その関係の仕事もよくした。夏休みなどは、参考書や注釈書を書くので毎年つぶれていた。当然、英語の教師としての生きる道をその方面に求めていた私にとって、新設校の開設業務に従事することは、一つの方向転換を意味した。

同窓生の皆さんへ

都立小山台高校教諭

二

私は自分の二十代の後半を過したこの久留米西高校をこの三月で去り今度、小山台（こやまだい）高校で教鞭を執ることになりました。小山台高校は古い学校で、いろいろ勝手ことがあつたが、私も生返事をしてしまつた。日曜・六日続いたある夜、先生から電話がかかってきた。その声のひびきから私はただならぬものを感じとり、ほとんど直観的に久留米西高へ来ることを決心した。

その夜、先生は、都立高校の現状、未来像を熱っぽく私に語つた。全て白紙に還元して、それこそ、明治維新からもはるかにさかのぼり、神武創業の精神に還つたつもりで、ことを始めよう。そして、この武藏野の一角に、理想の高校を築こうといふことに意を用ひた。私はその時ほど我が身の不明を恥じたことはないし、又、その時はどんから信頼される喜びを味わつたことはない。その後五年三月、私は自分が想像した以上に勉強できた。

きから私はただならぬものを感じとり、ほとんど直観的に久留米西高へ来ることを決心した。

今新たな創造に向けて出発しようと新しい夜、先生は、都立高校の現状、未来像を熱っぽく私に語つた。全て白紙に還元して、それこそ、明治維新からもはるかにさかのぼり、神武創業の精神に還つたつもりで、ことを始めよう。そして、この武藏野の一角に、理想の高校を築こうといふことに意を用ひた。私はその時ほど我が身の不明を恥じたことはないし、又、その時はどんから信頼される喜びを味わつたことはない。その後五年三月、私は自分が想像した以上に勉強できた。

私は自分の二十代の後半を過したこの久留米西高校をこの三月で去り今度、小山台（こやまだい）高校で教鞭を執ることになりました。小山台高校は古い学校で、いろいろ勝手ことがあつたが、私も生返事をしてしまつた。日曜・六日続いたある夜、先生から電話がかかってきた。その声のひびきから私はただならぬものを感じとり、ほとんど直観的に久留米西高へ来ることを決心した。

今新たな創造に向けて出発しようと新しい夜、先生は、都立高校の現状、未来像を熱っぽく私に語つた。全て白紙に還元して、それこそ、明治維新からもはるかにさかのぼり、神武創業の精神に還つたつもりで、ことを始めよう。そして、この武藏野の一角に、理想の高校を築こうといふことに意を用ひた。私はその時ほど我が身の不明を恥じたことはないし、又、その時はどんから信頼される喜びを味わつたことはない。その後五年三月、私は自分が想像した以上に勉強できた。

私は自分の二十代の後半を過したこの久留米西高校をこの三月で去り今度、小山台（こやまだい）高校で教鞭を執ることになりました。小山台高校は古い学校で、いろいろ勝手ことがあつたが、私も生返事をしてしまつた。日曜・六日続いたある夜、先生から電話がかかってきた。その声のひびきから私はただならぬものを感じとり、ほとんど直観的に久留米西高へ来ることを決心した。

今新たな創造に向けて出発しようと新しい夜、先生は、都立高校の現状、未来像を熱っぽく私に語つた。全て白紙に還元して、それこそ、明治維新からもはるかにさかのぼり、神武創業の精神に還つたつもりで、ことを始めよう。そして、この武藏野の一角に、理想の高校を築こうといふことに意を用ひた。私はその時ほど我が身の不明を恥じたことはないし、又、その時はどんから信頼される喜びを味わつたことはない。その後五年三月、私は自分が想像した以上に勉強できた。

私は自分の二十代の後半を過したこの久留米西高校をこの三月で去り今度、小山台（こやまだい）高校で教鞭を執ることになりました。小山台高校は古い学校で、いろいろ勝手ことがあつたが、私も生返事をしてしまつた。日曜・六日続いたある夜、先生から電話がかかってきた。その声のひびきから私はただならぬものを感じとり、ほとんど直観的に久留米西高へ来ることを決心した。

今新たな創造に向けて出発しようと新しい夜、先生は、都立高校の現状、未来像を熱っぽく私に語つた。全て白紙に還元して、それこそ、明治維新からもはるかにさかのぼり、神武創業の精神に還つたつもりで、ことを始めよう。そして、この武藏野の一角に、理想の高校を築こうといふことに意を用ひた。私はその時ほど我が身の不明を恥じたことはないし、又、その時はどんから信頼される喜びを味わつたことはない。その後五年三月、私は自分が想像した以上に勉強できた。

クローバー

一期生 安宅臨

先日、机の位置を変えようとして大きな本棚を動かした。すると本棚で隠れていた壁におもしろいものがあつた。四つ葉のクローバーがセロテープでとめてあつたのだ。実はその四つ葉のクローバーは、僕が高校三年のとき、大掃除か何かで高校のとなりの養護学校に草むしりに行つたときに摘んだものなのだ。何本か摘んで、その内一本は壁にとめてあるそれだが、もう一本は同級生のKさんにあげようと思って大事に教室に持つていった。うれしそうな顔で受け取ってくれたと記憶している。

卒業したとき、彼女に手紙を書いた。しかし投函しなかった。書いた

とだという話を先生や先輩から聞いた。三年の時の担任の高橋誠治先生から「必らずどこかのクラブに入れ」といわれ二時間三〇分の通学時間をものも出さなかつたのも気まぐれだった。予備校に通うようになって、他の女の子を好きになつた。机の位置も変えて壁に本棚を置いた。そうして彼女のこととクローバーのことも忘れてしまつた。今頃になつてクローバーと再会した。そして僕は考えるのだ。あの暑く青空であった日から今まで、僕にどれほどのいろいろな事があつて、どれほど多くの事を考えたかを彼女に話したらさぞびっくりするだろうと。またあのとき僕が秘かに彼女を好きだつたと言つたらも

するだろうと。またあのとき僕が秘

大学生としての自覚をもつて、大いに大学生活を楽しもうと思つてゐる。

つとびっくりするだろう、などと。
P.S.Kさんきっと元氣でいるでしょ
うね。僕も元氣です。

大学生活

東海大学 小出隆之

この四月十日に入学したが、今だに大学生のような気がしない。広い大学の構内を歩き、いろいろな立て看板を見てクラブ勧誘をうけると、「ああ、おれもいよいよ大学生なんだな」という感じがする。授業もすでに始まり、大学もぼくも一年のサイクルが動きはじめた。

大学生活は数多くの友人を作るこ

とだという話を先生や先輩から聞いた。三年の時の担任の高橋誠治先生から「必らずどこかのクラブに入れ」といわれ二時間三〇分の通学時間をものとともにせず自分の趣味をいかして

度は体験してみたいのだが、現実はどうも厳しいらしい。学校で「もう二万しかない。今月は風呂にも入れないよ。」などという声も聞く。

今まで笑つて聞き流して來たのだが、今では自分が情けなくなる。こ

の学校生活を夢見、自分なりに努力して來たつもりだが、入学時の緊張感は消え、あわただしい生活から抜けだそうと、楽をすることばかり考

えている。自宅通学、それだけ私達は有利である筈なのに、やる気がない。地方出の人達からは、どんなに歯がゆく見えるだろう。

三期生 今井玲球

武藏野美術短期大学の毎日は、帰りが六時過ぎ、実技の課題が終わらない時は十時というあわただしい生

活。疲れきっていた私は、高校時代のクラスメートと逢つて、岡山から来ているという人の下宿へ遊びに行つた。

四疊半、小さな冷蔵庫、小さな炊飯器、何もかもまとまつていて、うらやんだのだが、話を聞いているうちに、私が考えている様な自由ま

まな生活は何一つないということがわかつた。自宅通学の私達には、下宿生活というものは憧れであり、一度は体験してみたいのだが、現実はどうも厳しいらしい。学校で「もう二万しかない。今月は風呂にも入れないよ。」などという声も聞く。

髪は金色 瞳はブルー

ターンスの前で二人撮つた写真は大和なでしこのようすくつても底の見えない時代

淑かにしなくちやだめだよ

瞳の色が黒だった

本当にどうして

外の景色は止まらないのかな

頬はオレンジ 瞳はブルー

目をつむる仕草

こつそり起こしてみたら

片っぽだけの湖

歳は十六 瞳はブルー

金色の巻き毛 帽子に隠し

さっちゃんはひとり

箱の中

近づくよう、地道に、あせらず、い学校生活を、有意義に過したいと考へてゐる。

の日であった。少しでも自分の夢に



辻元秀夫

大学生活

三期生（日体大）小林宏行

大学に入学し寮に入り、今迄と全く違う生活が始まった。矛盾だらけの生活で、時には本当に信じられないことがあった。そのうち自分の体がつぶれるのではないかという不安が募り、自分を見失ないどうしようもない精神状態にもなった。しかしどんなにだろうとも自分が選んだ道だからもう引き下がれない。誤魔化しは決して許されないこの世界。緊張感を出しっぱなしの毎日で、初めのうちは本当に息が詰まる思いだった。精神的に参ってはダメだと自分に言い聞かせ、この一瞬を乗り切ればそのうち……と思いつがらなんとか今までこられた。苦しさで自分のことしか考えられず、他人を思いやる気持ちなども失っていた。

今、この様な生活の中で痛切に感じることは、自分が実に高校時代、甘かったということだ。勿論覚悟だけはしていたのだが、この凄じい苦痛は、経験してみて初めて分かった。勝負はまだまだこれからで、まだまだ甘えがあるし学び取ることが有り過ぎる。この逃げることの出来ない現実の世界ですべてに勇気を持つて前進し、どんなにきつくとも耐えて、自信と誇りを持てるよう頑張

りたい。

会長就任にあたって

小田切幸久

渡辺久男先生急逝の際、連絡の内容及び方法に不徹底な点が御座いました。

渡辺久男先生
七月十三日心
不全にて急逝されました。

学校の現況

「すべてをかけて今JUMP! 楢葉祭の統一テーマです。「甘えの世代」と評されるいまの若者達は大学祭ではモグラ叩きにクレープ屋、高校の文化祭ではお化屋敷など、遊びの場にしてしまったといわれる。

渡辺久男先生
前田忠造先生
北見英二先生
中根久子主事
遠藤澄子主事
豊島高校

（転退職）
齊藤博教頭
（大山高校）
河岡紀生先生
関口曉子先生
神崎隆司主事
立石昌子主事
（駒場高校）
（秋川高校）

54年度同窓会新役員人事

顧問 鈴木孝男（1期生1組）

会長 小田切幸久（2期生8組）

副会長 藤本敏之（2期生2組）

大塚英博（3期生2組）

書記 中村恵子（1期生4組）

小島佐知子（3期生1組）

大島勉（1期生7組）

大塚俊一（3期生1組）

長瀬和枝（3期生5組）

進路状況 (2期生を含む)

	男	女
4年制大学	3	2
国 立	54	25
私 立	0	70
短 期 大 学	23	22
専 門 学 校	13	10
就 職		

日時 九月二九日 九時～四時
三〇日 九時～三時

その他・受付でプログラムをお受けとりください。

・上履きを御持参ください。

同窓会報名募集

図書館だよりは「どんぐり」、PTA会報は「楓の葉」など校章に由来したものでした。同窓会報も親しみやすい名をつけたいのです。アイデアをお寄せください。